



**Por Ramón
Zurita Sahagún**

DE FRENTE Y DE PERFIL Demasiados aspirantes a la CDMX

Conforme se acercan los tiempos formales de nominar candidatos al gobierno de la CDMX, asoman una larga lista de personajes que alzan la mano, para pasar lista de presentes.

La mayoría de ellos no tienen posibilidad alguna de encabezar los propósitos de algunos de los partidos políticos registrados en la capital del país y se duda que alguno de ellos o ellas piense en una candidatura independiente.

Como en todos lados, en ocasión de acercarse los comicios, hombres y mujeres manifiestan su interés de competir con el respaldo de alguno de los varios partidos políticos que existen en el país y tienen su registro vigente en la CDMX.

Gobernada por Morena, la capital del país permitió el encumbramiento de la jefa de Gobierno, la que busca ávidamente la nominación presidencial. Antes que ella, de su gobierno surgieron otros aspirantes presidenciales, como son los casos de Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador y ahora lo hace con Marcelo Ebrard, quien también fue gobernante hace once años.

En esta ocasión, el partido gobernante (Morena) es el que

más aspirantes presenta y aunque algunos de ellos y ellas se han bajado en distintas ocasiones, se les siguen mencionando con grandes posibilidades de competir.

La secretaria de Bienestar a nivel federal, Ariadna Montiel, y su compañera de gabinete Rosa Icela Rodríguez son mencionadas una y otra vez como posibles abanderadas, aunque han negado la posibilidad, pero, tal vez, estando ya a punto la nominación vuelvan a alzar la mano y pasar lista de presentes.

Otro que está en circunstancias similares es el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, quien aparece en distintas encuestas como uno de los mejores posicionados y hasta encabeza algunas de ellas. Ricardo Monreal compite con pocas posibilidades de ganar la contienda presidencial, por lo que al quedar eliminado podría entrar en la disputa por la CDMX. Mario Delgado es mencionado nuevamente como aspirante, aunque hace doce años se quedó relegado.

Clara Brugada parece ser una de las más sólidas aspirantes. Ella ha gobernado hasta en tres ocasiones la ahora alcaldía de Iz-

tapalapa. Dos de esos periodos han sido ganados en las urnas y el primero fue como suplente de aquel mítico "Juanito".

Por el rumbo de la oposición, sus cartas se ven muy menores. Xóchitl Gálvez era su mejor apuesta, pero prefirió entrar en la competencia por la nominación presidencial y, aparentemente, la podrá ganar, aunque se duda que pueda obtener la victoria en esa categoría. En la CDMX estaba catalogada como una de las aspirantes más fuertes, pero le endulzaron el oído y prefirió ir por la grande.

Santiago Taboada se perfila como el posible candidato del Frente Opositor por México y aunque ha ganado de manera consecutiva la alcaldía de Benito Juárez no registra demasiado crecimiento en la metrópoli.

Sus colegas Mauricio Tabe de Miguel Hidalgo, Lía Limón de Álvaro Obregón y Adrián Ruvalcaba se ven todavía más pequeños y Luis Espinosa Cházaro ni siquiera pinta, aunque él tiene intenciones de competir. Sandra Cuevas alcaldesa de Cuauhtémoc se autopostuló, aunque dentro del Frente Amplio no hay quien la quiera.

Todavía queda Salomón Chertorivski, quien alberga esperanzas

de ser candidato de MC, aunque no pinta en las encuestas, como tampoco lo hizo hace seis años cuando Alejandra Barrales le arrebató la ilusión. El cándido Salomón, trae el respaldo de un partido que, en la capital del país, simplemente, no pinta.

Después de varios amagos, el INE decidió actuar en contra de algunos de los aspirantes presidenciales que se encuentran detrás de la nominación. La Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral (UTCE) del Instituto Nacional Electoral (INE) impuso al ex canciller **Marcelo Ebrard** una multa, mientras que a la ex jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, una amonestación pública como medida de apremio, ambos por no cumplir las medidas de tutela preventiva ordenadas por la autoridad. El acuerdo de la UTCE es-



tablece que, en el caso de Ebrard, quien ya había sido apercibido para cumplir, ya se hizo acreedor a una multa equivalente a 100 Unidades de Medida y Actualización (UMA) es decir 10,374 pesos, pues su conducta ya es 'contumaz'. En el caso de Sheinbaum todo queda por ahora en amonestación, pero se iniciará de oficio un procedimiento administrativo sancionador.

ramonzurita44@hotmail.com

Clara Brugada parece ser una de las más sólidas aspirantes. Ella ha gobernado hasta en tres ocasiones la ahora alcaldía de Iztapalapa. Dos de esos periodos han sido ganados en las umas y el primero fue como suplente de aquel mítico "Juanito".



Clara Brugada es una sólida aspirante a la candidatura de Morena para la CDMX.

